
臺中市大安濱海旅客服務中心及周邊設施營運移轉案 

公聽會會議紀錄 

一、事由：臺中市大安濱海旅客服務中心及周邊設施營運移轉案公聽會 

二、會議時間: 106年 8 月 15 日(星期二)上午 10 時 00 分 

三、會議地點: 大安濱海旅客服務中心 

四、會議主持人：廖所長偉志                     記錄：謝燕芬 

五、出席單位及人員：詳簽到簿 

六、出席單位意見及主持人回應: 

出席單位意見 主持人回應 

吳

議

員

敏

濟 

政府應扮演好規劃者的角色，思考大安未來發

展，風景區如有足夠的誘因吸引人來，廠商就

會有興趣投資進駐，政府應多加思考如何利用

大安天然資源創造出亮點，希望未來以「北貢

寮、南墾丁、中大安」為目標，期望大安發展

能夠越來越完善。 

目前針對大安風景區的

規劃，臺中市政府觀光旅

遊局有進行幾項長期建

設計畫，也來會逐步推動

施行。 

蔡
副
院
長
其
昌(

施
特
助
志
昌) 

1.近年來大安地區都有在規劃舉辦活動，包含

沙雕展及音樂祭等，代表大安需要一個亮點

來吸引遊客前來，未來建議可考慮打造一個

全臺灣唯一安全舒適，可提供親子遊憩的玩

沙空間來吸引旅客。 

2.另外，除了 OT的營運之外，希望未來能與

在地非營利組織與協會合作並且考量生態

及文化環境提升軟實力。 

 

目前計畫明年開始培訓

大安在地志工，希望未來

能常態性的免費提供旅

客生態環境導覽。 

黃

助

理

教

授

有

傑 

1.OT的目的是讓廠商用商業的模式來經營地

方，希望能提升發展以及回饋在地，並且吸

引青年回流。 

2.要創造出地方的獨特性以及文化創新性並

且與在地連結，舉例來說可以結合科技技

術，像是虛擬實境模擬沖浪，這就是一個既

安全又有趣且又結合到當地特色的創意性。 

3.故事性要如何融入包裝，創造出遊客對於大

安的想像力也是可以思考的。 

4.希望招商時能設定廠商提供具生態性以及

休閒與教育來提倡永續性的發展。 

5.未來可思考如何利用在地資源，將劣勢轉為

1.未來招商廠商會考慮

設定為臺中的在地公

司或是大安地區及大

甲地區的在地業者，希

望未來能與業者成為

夥伴的合作關係。 

2.未來會設定回饋計

畫，例如規範民間機構

能夠提供一定比例的

在地勞工等，也希望在

地居民及各廠商名單。 

3.在交通方面，目前也部



優勢，例如現況因為風大而設有風車成為地

方景觀特色。 

6.另外大安旅客中心這邊交通相對不便，未來

應結合交通配套，例如設置指標等，提升宣

傳力。 

分在改善中，現在已經

有公車能夠抵達遊旅

客中心，未來也會規劃

iBike租借站點。 

海

墘

里

王

里

長

勝
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1.大安臨近海水，大家來到大安都會希望能夠

戲水，但很可惜大安海水因大腸桿菌問題，

海水沒辦法開放，不知政府是否能協助解決

海水品質，如果海水環境問題改善完成，相

信大安不愁沒遊客。 

2.另外，大安紅樹林生態資源相當豐富，毛蟹

也是地方特色，建議可以規劃一小段紅樹林

進行船筏生態導覽，相信能吸引遊客。 

1.大腸桿菌今年 4月檢

測僅有一小部分超標

一點，而今年 5-7月檢

測都過關，未來也會持

續觀察，後續穩定後希

望能有機會適當開放

海水提供戲水。 

2.里長以及各方的意見

皆會請市府相關局處

研議納入規劃。 

大

安

區

公

所 

站在公所的立場，希望能找到優質廠商進駐，

盡快將計畫付諸實行，並且能配合在地鄉親的

期盼，順利帶動地方發展。 

本計畫希望能順利找到

符合市政建設目標且優

質的廠商進駐。 

臺

中

市

政

府

建

設

局 

海翁橋目前的規劃進度已進入到期初報告，未

來評估如無問題即會進行建造。另外聯外交通

的部分，目前北汕路已在進行拓寬工程，預計

明年五月底前會完工。 

地方居民有提到希望未

來可規劃串聯自行車道

連結到海翁橋，盼這部分

將能納入規劃的考量。 

七、會議結論：感謝各方意見，與臺中市大安濱海旅客服務中心及周

邊設施營運移轉案相關之意見，將檢討納入可行性評估報告評估

辦理。 

八、散會：上午 11時 30分 
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